

## ABSTRAK

Mochamad Ridwan Arifin, 12101193020, Tinjauan Hukum Islam Terhadap Perhitungan Bagi Hasil Deposito Rupiah pada Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Hasanuddin Kota Kediri, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M.Hum.

Kata Kunci : Bagi Hasil, Deposito, Hukum Islam

Perhitungan bagi hasil deposito menggunakan acuan proporsi nisbah 25:75 untuk nasabah dan pihak bank. Berdasarkan perhitungan yang dilakukan oleh pihak Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Hasanudin Kota Kediri bagi hasil yang diberikan nominalnya dirasakan terlalu kecil oleh sebagian nasabah. Penetapan nisbah juga dilakukan secara sepihak oleh pihak direksi bank dan nasabah hanya menyetujui besaran yang ditawarkan. Hal ini menimbulkan keraguan akan akurasi perhitungan bagi hasil tersebut.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana perhitungan bagi hasil deposito rupiah pada Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Hassanudin Kota Kediri ?; 2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap perhitungan bagi hasil deposito rupiah pada Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Hassanudin Kota Kediri ?

Penelitian ini menggunakan metode penelitian hukum empiris dan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi pada deposito peneliti, wawancara dengan nasabah deposito dan pihak manajemen Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Hasanudin Kota Kediri dan dokumentasi. Pada teknik analisis data peneliti menggunakan analisis deskriptif yaitu kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan, sedangkan pengecekan keabsahan data menggunakan metode triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Perhitungan bagi hasil pada Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Hasanudin Kota Kediri dengan proporsi nisbah 25:75 untuk deposito berjangka tiga bulan menggunakan akad kerjasama *mudharabah mutlaqah* dilakukan dengan membagi deposito rupiah setiap nasabah dengan jumlah deposito seluruh nasabah dikalikan jumlah keuntungan bank bulan berjalan kemudian dikalikan 25 perseratus untuk nasabah dan 75 perseratus untuk bank; 2) Ditinjau dari hukum Islam perhitungan bagi hasil deposito rupiah tidak sesuai dengan prinsip kejujuran karena laporan keuangan dana deposito yang menjadi dasar pertimbangan dalam membagi keuntungan antara nasabah dan pihak bank tidak diberikan kepada nasabah selaku pemilik dana, dan belum sesuai dengan prinsip keadilan karena terdapat selisih dalam pembagian bagi hasil yang ditetapkan

oleh BSI KC Hasannudin dengan hasil perhitungan basis laporan keuangan BSI Pusat, serta melakukan tindakan penindasan (*dzulm*) karena pihak bank menetapkan nisbah secara sepihak.

## ABSTRACT

Mochamad Ridwan Arifin, 12101193020, Islamic Law Review of the Calculation of Profit Sharing of Rupiah Deposits at Bank Syariah Indonesia Hasanuddin Branch Office, Kediri City, Sharia Economic Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2023, Supervisor: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M.Hum.

Keywords: Profit Sharing, Time Deposit, Islamic Law

The calculation of the profit sharing of deposits uses a reference ratio of 25:75 for the customer and the bank. Based on calculations made by the Bank Syariah Indonesia Hasannudin Branch Office, Kediri City, the profit sharing given is felt to be too small by some customers. The determination of the ratio is also carried out unilaterally by the bank's board of directors not based on mutual agreement with the owner of the funds. This raises doubts about the accuracy of the profit sharing calculation.

The problem formulations in this study are: 1) How is the calculation of profit sharing of rupiah deposits at Bank Syariah Indonesia Hassanudin Kediri City Branch Office?; 2) How is the review of Islamic law on the calculation of profit sharing of rupiah deposits at Bank Syariah Indonesia Hassanudin Kediri City Branch Office?

This research uses empirical legal research methods and qualitative approaches. The data collection techniques used are observation of the researcher's deposits, interviews with deposit customers and the management of Bank Syariah Indonesia Hasannudin Branch Office, Kediri City and documentation. In the data analysis technique, researchers used descriptive analysis, namely data condensation, data presentation and conclusion drawing, while checking the validity of the data using the triangulation method.

The results showed that: 1) The calculation of profit sharing at Bank Syariah Indonesia Hasannudin Branch Office, Kediri City with a ratio of 25:75 for three-month time deposits using a mutlaqah mudharabah cooperation contract is done by dividing each customer's rupiah deposit by the total deposit of all customers multiplied by the amount of bank profits in the current month then multiplied by 25 percent for the customer and 75 percent for the bank; 2) In terms of Islamic law, the calculation of profit sharing of rupiah deposits is not in accordance with the principle of honesty because the financial statements of deposit funds which are the basis for consideration in dividing profits between customers and the bank are not given to customers as fund owners, and have not been in accordance with the principle of justice because there is a difference in the distribution of profit sharing determined by BSI KC Hasannudin with the results of the calculation based on the

financial statements of BSI Center, as well as committing acts of oppression (dhulm) because the bank sets the ratio unilaterally.

## تجريدي

بشأن الإسلامية الشريعة مراجعة ، 12101193020 ، عارفين رضوان محمد الإندونيسي الشرعي البنك فرع مكتب في بالروبية الودائع أرباح تقاسم حساب قسم ، الشرعي الاقتصادي القانون دراسة برنامج ، كديري مدينة الدين حسن الله رحمة علي السيد جامعة ، القانونية والعلوم الشريعة كلية ، الشريعة نعمة الفتون ذو د. :المشرف ، 2023 ، الحكومية الإسلامية تولونغونغ

الإسلامية الشريعة ، الودائع ، الأرباح تقاسم : المفتاحية الكلمات

بناء .والبنوك للعملاء 25:75 تبلغ مرجعية نسبة الودائع أرباح تقاسم حساب يستخدم ، الدين حسن فرع مكتب ، الإندونيسي الشرعي البنك أجراها التي الحسابات على تحديد يتم .جدا صغيرا المقدم الأرباح تقاسم العملاء بعض يعتبر ، كديري مدينة متبادل اتفاق على بناء وليس ، البنك مديري قبل من واحد جانب من أيضا النسبة الإيرادات حصة حساب دقة على الشك من بظلال يلقي هذا .الصندوق مالك مع

بالروبية الودائع أرباح تقاسم حساب يتم كيف (1) :هي الدراسة هذه في المشكلة صياغة مراجعة يتم كيف (2) كديري؟ مدينة الدين حسن الإندونيسي البنك فرع مكتب في فرع مكتب في الروبية الودائع من الأرباح تقاسم حساب بشأن الإسلامية الشريعة كديري؟ مدينة الدين حسن الإندونيسي الشرعي البنك

جمع تقنيات كانت .النوعية والنهج التجريبي القانوني البحث أساليب البحث هذا يستخدم عملاء مع والمقابلات ، الباحث ودائع على الملاحظة هي المستخدمة البيانات .والتوثيق كيديري مدينة الدين حسن الإندونيسي البنك فرع مكتب وإدارة الودائع البيانات تكثيف أي ، الوصفي التحليل الباحثون يستخدم ، البيانات تحليل تقنيات في

طريقة باستخدام البيانات صحة من التحقق أثناء ، والاستنتاجات البيانات وعرض التثليث.

الشرعي البنك فرع مكتب في الأرباح تقاسم حساب يتم (1) يلي ما النتائج أظهرت أشهر ثلاثة لمدة لأجل للودائع 25:75 بنسبة كيديري مدينة حسنالدين الإندونيسي عدد على عميل لكل الروبية ودیعة بقسمة مضاربة مطلقة تعاون اتفاقية باستخدام في مضروبة ثم الحالي للشهر البنك ربح مقدار في مضروبة العملاء جميع ودائع الشريعة من انطلاقا (2) للبنوك مائة من جزءا 75 و للعملاء مائة من جزءا 25 لأن الصدق مبدأ مع يتوافق لا بالروبية الودائع أرباح تقاسم حساب فإن ، الإسلامية بين الأرباح تقاسم في الاعتبار أساس هي التي الإيداع لأموال المالية البيانات لأن العدالة مبدأ مع تتوافق ولا ، للأموال كمالكين للعملاء تعطى لا والبنك العملاء الإندونيسي الشرعي البنك فرع مكتب يحدده الأرباح تقاسم توزيع في فرقا هناك إندونيسيا وسط في الشريعة للبنك المالية البيانات أساس حساب نتائج مع الدين حسن واحد جانب من النسبة يحدد البنك لأن قمعية بأعمال القيام وكذلك ،